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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die 4. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Sport am 
Donnerstag, dem 05.02.2009, 18.15 Uhr, in der Ernst-Barlach-Realschule, Semi-
narweg 1, Ratzeburg. 

 
Anwesend: 
 
Frau Ratsherrin Dr. Schmid als Vorsitzende  
Frau Ratsherrin Rick als Vertreterin für Frau Ratsherrin Jabs 
Frau Ratsherrin Oldenburg als Vertreterin für Herrn Ratsherrn Koch 
Herr Ratsherr Hagenkötter 
Frau Clasen  
Frau Schumacher 
Herr Busker als Vertreter für Frau Ratsherrin Jeute 
Herr Hauschild 
Herr Lucassen  
 
 
Ferner: 
 
Herr Bürgermeister Voß 
Frau Ratsherrin Kersten 
Herr Ratsherr Lindenau 
Frau Schörling und Herr Stein als Gäste und Sachverständige zu TOP 5 Teil 4 
Herr Barczinski als Gast und Sachverständiger zu TOP 8 
Frau Zarp als Gast und Sachverständige zu TOP 10 
Frau Petersen und Herr Steiner als Gäste und Sachverständige zu TOP 14 
Herr Rektor Nitz als Gastgeber und Hausherr  
Frau Ohrt 
Herr Brandt 
Herr Fischer (Koordinator der OGS des Schulverbandes) 
Herr Rickert -zugleich als Protokollführer-   
 
 
 
 
 
 
 
 
ASJS TOP 1 – 05.02.2009   
Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende, Feststellung der ordnungsgemä-
ßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 18.15 Uhr die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Einla-
dung, die Anwesenheit der Mitglieder sowie die Beschlussfähigkeit fest, bedankt sich 
bei Herrn Rektor Nitz als Gastgeber und begrüßt alle Anwesenden, insbesondere die 
eingeladenen Gäste. 
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ASJS TOP 2 – 05.02.2009  
Anträge zur Tagesordnung  
 
Die Vorsitzende beantragt folgende Änderungen zum Sitzungsablauf: 
 

- Beratung des TOP 5 Teile 1-3 nach TOP 17 
- Beratung des TOP 9 nach TOP 10 
- Beratung des TOP 14 nach TOP 7   

 
An der Bezifferung der TOP soll keine Veränderung vorgenommen werden.  
 
Dieser Antrag wird einstimmig angenommen.  
 
Die Verwaltung bittet darum, den TOP 10a von der Tagesordnung abzusetzen, da 
die Angelegenheit noch nicht beratungsreif ist. 
Somit entfällt eine Unterteilung des TOP 10 in a) und b). 
 
Hiergegen werden keine Einwände erhoben.  
 
Somit wurde folgende Tagesordnung festgesetzt:  
  
TOP 3  Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift vom 09.10.2008   
 
TOP 4  Bericht über die Durchführung der Beschlüsse aus der Sitzung vom 
  09.10.2008    
 
TOP 5  Bericht der Verwaltung  
 
TOP 6  Einwohnerfragestunde 
 
TOP 7  Selbsthilfekontaktstelle KIBIS 
  hier: Vorstellung der Arbeit  
 
TOP 8  Antrag der Ev.-Luth. Kirchengemeinde auf Unterstützung  
  des Jugendcafes  
 
TOP 9  Kindertagesstättenbedarfsplanung 
 
TOP 10  Kindertagesstätte Hasselholt „Hand in Hand“ 
  hier: Antrag auf Bezuschussung von Anschaffungen 
 
TOP 11  Montessori-Kinderhaus 
  hier: Aufnahme auswärtiger Kinder  
 
TOP 12 Kindertageseinrichtungen 
  hier: Hortgruppen in Schulen  
 
TOP 13 Finanzierung der Kindertagespflege 
  hier: Beteiligung der Gemeinden  
 



 3

TOP 14 Zukunft des Projektes „Gleis 21“ 
 
TOP 15 Nutzung städtischer Liegenschaften 
  hier: Antrag der Jungsozialisten (Jusos) Ratzeburg 
 
TOP 16 Übernahme der Ernst-Barlach-Realschule in den Schulverband  

Ratzeburg 
 
TOP 17 Behandlung von Anträgen 
 
TOP 18 Anfragen und Mitteilungen 
 
TOP 19 Schließung der Sitzung durch die Vorsitzende  
 
 
Im Übrigen besteht Einvernehmen, alle eingeladenen Gäste zugleich als Sachver-
ständige zu erklären. 
 
 
 
 
ASJS TOP 3 – 05.02.2009   
Beschluss über Einwendungen zur Niederschrift vom 09.10.2008   
 
 

Beschluss  
 
  Einwendungen werden nicht erhoben, Änderungen und/oder 
  Ergänzungen werden nicht gewünscht. 
 

- einstimmig - 
 
 
 
ASJS TOP 4 – 05.02.2009  
Bericht über die Durchführung der Beschlüsse aus der Sitzung vom 09.10.2008    
 
Der ASJS nimmt den Bericht zur Kenntnis.    
 
 
 
ASJS TOP 5 – 05.02.2009   
Bericht der Verwaltung Teil 4  
hier: Alkohol- und Drogenberatung     
 
Ergänzend zu dem von der Verwaltung vorgelegten schriftlichen Kurzbericht erläutert 
Frau Schörling die Inhalte des Projektes „Klarsicht“. Sie schildert beispielhaft, wie an 
sieben Stationen eines Parcours Suchtprävention betrieben werden soll. 
Zu der Veranstaltung im Juni 2009 in Ratzeburg seien alle Mitglieder des ASJS herz-
lich willkommen. 
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In diesem Zusammenhang bedankt sich Herr Stein bei Herrn BGM Voß für die Be-
reitstellung von Räumen im Rathaus.  
Sein Dank gilt aber auch allen Verantwortlichen, die dazu beigetragen haben, nach 
einer Reihe von Jahren erstmals in 2008 die Einrichtung der Alkohol- und Drogenbe-
ratung wieder mit einem Zuschuss zu fördern. 
Die Förderung sei auch für das Jahr 2009 notwendig und werde hiermit erbeten. 
 
Aus der Mitte des ASJS werden die Fördermöglichkeiten kurz diskutiert; die Verwal-
tung verweist auf die geplanten Beratungen im I. NT HH 2009. 
 
Die Vorsitzende bedankt sich bei den Gästen und wünscht ihrer Arbeit auch weiterhin 
viel Erfolg. 
 
Im Übrigen nimmt der ASJS den Bericht der Verwaltung Teil 4 zur Kenntnis.  
 
 
ASJS TOP 6 – 05.02.2009    
Einwohnerfragestunde 
 
Herr Albracht (Kinderschutzbund)  regt die Teilnahme an einem Vortrag von Herrn 
Dr. Rogge am 24.02.2009 in der St. Petri Kirche an und verteilt dazu einen Flyer.  
 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
   
ASJS TOP 7 – 05.02.2009    
Selbsthilfekontaktstelle KIBIS 
hier: Vorstellung der Arbeit       
 
Vertreter der Einrichtung sind noch nicht anwesend. Die Vorsitzende schlägt vor, die 
Beratung zu diesem TOP zurückzustellen und nach TOP 16 zu behandeln. 
 
Dazu besteht Einvernehmen. 
 
 

         
ASJS TOP 14 – 05.02.2009   
Zukunft des Projektes „Gleis 21“  
  
Einleitend erläutert Herr Steiner die einzelnen Stationen und Einrichtungen des Pro-
jektes. 
Er berichtet ferner über Planungen und Zielsetzungen im Rahmen der Projektarbeit 
und betont die gute Zusammenarbeit mit Kooperationspartnern. 
 
Frau Petersen trägt per PowerPoint-Präsentation ausführlich zu den kontinuierlichen 
Öffnungszeiten und bereits jetzt strukturierten Angeboten vor. 
Abschließend berichtet sie über weitere Ideen, geplante Aktionen und beantwortet 
Fragen aus der Mitte des ASJS.      
 
Es schließt sich eine kurze Diskussion an. 
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Die Vorsitzende bedankt sich bei den Gästen für die interessanten und aufschluss-
reichen Vorträge; dem Projekt wünscht sie den Fortbestand.                      
 
 

Beschluss  
 
  Der ASJS bittet den Herrn Bürgermeister, mit dem derzeitigen Träger,
  eventuellen künftigen weiteren Trägern und Förderern der Einrichtung  
  einen Kooperationsvertrag zu erarbeiten und dem ASJS zeitnah zur
  Beratung und Beschlussfassung vorzulegen. 

Eine künftige alleinige Trägerschaft der Stadt Ratzeburg ist dabei aus-
zuschließen. 
Im Zusammenhang mit dem Kooperationsvertrag sind insbesondere 
auch die finanziellen Belastungen für die Stadt Ratzeburg darzustellen. 

 
- einstimmig - 

 
   
 
ASJS TOP 8 – 05.02.2009   
Antrag der Ev.-Luth. Kirchengemeinde auf Unterstützung des Jugendcafes 
 
Der Leiter des Jugendcafes, Herr Barczinski, stellt sich vor und berichtet kurz über 
seine Arbeit. Überwiegend werden niederschwellige Angebote, hauptsächlich im 
Kreativbereich, vorgehalten. Betreut werden insbesondere Jugendliche, die an ande-
rer Stelle „durchfallen“. 
Auf ein Jahr bezogen sind etwa 100 Jugendliche zu betreuen, die die Einrichtung zu 
verschiedenen Öffnungszeiten nutzen. 
 
Die Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Barczinski für die Ausführungen. 
 
Die Vorsitzende unterbricht die Sitzung um 19.26 Uhr; die Sitzung wird um 19.34 Uhr 
fortgesetzt. 
    
 

Beschluss   
 
  Der ASJS beschließt unter der Voraussetzung, dass im I. Nachtrags- 
  haushaltsplan 2009 entsprechende Haushaltsmittel zur Verfügung 
  gestellt werden, der Kirchengemeinde St. Petri für den beantragten 
  Zweck einen Zuschuss in Höhe von 2.000,00 € zu gewähren 
 

- einstimmig - 
 
 
ASJS TOP 10 – 05.02.2009   
Kindertagesstätte Hasselholt „Hand in Hand“  
hier: Antrag auf Bezuschussung von Anschaffungen 
 
Frau Zarp begründet kurz die erforderliche  Ersatzbeschaffung von Garderoben.   
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Die Vorsitzende bedankt sich bei Frau Zarp für die Mitwirkung. 
 
Herr Rickert ergänzt, er habe sich vor Ort von der Notwendigkeit überzeugt. 
 

Beschluss  
 
  Der ASJS beschließt unter der Voraussetzung, dass im I. Nachtrags- 
  haushaltsplan 2009 zweckgebundene Haushaltsmittel zur Verfügung  
  gestellt werden, einen Zuschuss in Höhe von 50% der Anschaffungs- 
  kosten für neue Garderoben, die einen Maximalbetrag von 8.000,00 € 
  nicht überschreiten dürfen, zu gewähren. 
 

- einstimmig - 
  

ASJS TOP 9 – 05.02.2009   
Kindertagesstättenbedarfsplanung 
 
Es besteht Einvernehmen, dass kein Beschluss gefasst werden muss.  
Die Verwaltung wird jedoch gebeten, zur Erreichbarkeit von Kindern Überlegungen 
anzustellen, sobald alle Voraussetzungen dafür vorliegen. 
 
Der ASJS nimmt die aktuelle Kindertagesstättenbedarfsplanung zur Kenntnis. 
 
 
 
ASJS TOP 11 – 05.02.2009   
Montessori-Kinderhaus  
hier: Aufnahme auswärtiger Kinder  
 
Herr Ratsherr Hagenkötter erklärt sich für befangen und verlässt den Sitzungssaal. 
 

Beschluss 
  Der ASJS beschließt, der Aufnahme der drei auswärtigen Kinder im  

Montessori-Kinderhaus zum Kindergartenjahr 2009/2010 unter der Vor-
aussetzung, dass entsprechende Kostenausgleichszusagen vorliegen, 
zuzustimmen.  

 
- einstimmig -  

 
 
 
ASJS TOP 12 – 05.02.2009     
Kindertageseinrichtungen 
hier: Hortgruppen in Schulen   
 

Beschluss   
 

Der ASJS schlägt den Gremien des Schulverbandes Ratzeburg vor, 
Hortgruppen in Schulen nicht einzurichten. 

 
- einstimmig - 
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ASJS TOP 13 – 05.02 .2009    
Finanzierung der Kindertagespflege     
 
 

Beschluss 
 

Der ASJS empfiehlt der Stadtvertretung zu beschließen, dass sich die 
Stadt Ratzeburg mit Beginn des Kindergartenjahres 2009/2010 an der 
Kindertagespflege mit einer Geldleistung in Höhe von 1,00 € pro Be-
treuungsstunde beteiligt. Die Stadtvertretung wird ferner gebeten, ent-
sprechende Haushaltsmittel  im I. Nachtragshaushaltsplan für das 
Haushaltsjahr 2009 und in den folgenden Haushaltsjahren zur Verfü-
gung zu stellen. 
  

- einstimmig - 
 
ASJS TOP 15 – 05.02.2009   
Nutzung städtischer Liegenschaften 
hier: Antrag der Jungsozialisten (Jusos) Ratzeburg  
  
 

Beschluss  
 
   1. Der ASJS stimmt einer Nutzung des Seniorentreffs durch die Jusos  

Ratzeburg zu. Der Bürgermeister wird gebeten, sämtliche Details zur  
Nutzung in eigener Zuständigkeit zu regeln. 
 
2. Der ASJS beschließt, städtische Liegenschaften politischen Ju-
gendorganisationen nur dann zur Nutzung zu überlassen, wenn sie 
und ihre Mutterparteien sich zur freiheitlich-demokratischen Grundord-
nung der Bundesrepublik Deutschland bekennen und die Mutterpartei-
en in der Stadtvertretung der Stadt Ratzeburg vertreten sind.    

 
- einstimmig - 

 
 
ASJS TOP 16 – 05.02.2009   
Übernahme der Ernst-Barlach-Realschule in den Schulverband Ratzeburg 
 
 

Beschluss 
 

Der ASJS empfiehlt der Stadtvertretung zu beschließen, zur Übernah-
me der Ernst-Barlach-Realschule in den Schulverband Ratzeburg mit 
dem Schulverband Ratzeburg einen öffentlich-rechtlichen Vertrag ge-
mäß Entwurf abzuschließen. 

 
- einstimmig – 

-  
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ASJS TOP 7 – 05.02.2009  
Selbsthilfekontaktstelle KIBIS 
hier: Vorstellung der Arbeit 
 
Die Vorsitzende stellt fest, dass Vertreter der Einrichtung, die eigentlich ihre Arbeit 
vorstellen wollten, nicht eingetroffen sind.  
 

Beschluss 
 
  Der ASJS stellt eine Beratung und Beschlussfassung zurück.  
 

- einstimmig - 
 
 
ASJS TOP 17 – 05.02.2009  
Behandlung von Anträgen 
hier: Antrag der SPD-Fraktion / politischer Tag im Rathaus (60 Jahre Bundes-
republik Deutschland) 
 

Beschluss 
  
  Unter dem Motto „Politik hautnah“ soll eine jährliche Veranstaltung der 
  Parteien und der Stadtvertretung im Rathaus stattfinden. 

Die Verwaltung wird gebeten, dieses Vorhaben wohlwollend zu beglei-
ten und die Schulen in Ratzeburg für eine Umsetzung zu gewinnen. 

 
- einstimmig - 

 
 
 
ASJS TOP 5 – 05.02.2009  
Bericht der Verwaltung Teile 1 – 3  
 
Herr Brandt beantwortet einige Fragen aus der Mitte des ASJS. 
 
Der ASJS nimmt den Bericht der Verwaltung Teile 1- 3 zur Kenntnis.  
 
 
ASJS TOP 18 – 05.02.2009  
Anfragen und Mitteilungen 
 
Herr Ratsherr Hagenkötter begrüßt die Entscheidung des Schulverbandes Ratze-
burg, Herrn Fischer als Koordinator für die Offene Ganztagsschule eingestellt zu ha-
ben. 
Kritisch sei jedoch anzumerken, dass der Schulverbandsvorsteher trotz einer ent-
sprechenden Zusage noch keine Presseerklärung herausgegeben habe. 
 
Herr Bürgermeister Voß verweist auf einen Pressetermin am 09.02.2009 und be-
gründet diesen. 
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Weitere Anfragen und Mitteilungen liegen nicht vor. 
 
 
 
ASJS TOP 19 – 05.02.2009  
Schließung der Sitzung durch die Vorsitzende. 
 
Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 20.26 Uhr. 
 
 
 
 
 
    gez. Frau  Dr. Schmid                                         gez. Rickert 
---------------------------------    -------------------------------------- 
       Vorsitzende          Protokollführer  


